



1. Wanderung

Freiwilliges Engagement für die Kleinsten im Dorf

LUDWIGSWINKEL: Einsatz von Vätern, Rentnern und Ratsmitgliedern beim sanierungsbedürftigen Spielplatz der Kindertagesstätte

► Buddeln für die Bambinis, hieß es am Samstag in Ludwigswinkel: Mitglieder des Orts Gemeinderates und Kindergarten-Väter arbeiteten bei einem freiwilligen Einsatz auf dem erneuerungsbedürftigen Spielplatz der Kindertagesstätte (Kita). Auf dem Arbeitsplan standen die Böschungsgestaltung mit Eichenholz-Palisaden und Vorbereitungen für einen Weidentunnel.

Bereits am Freitag hat die Rentnergruppe der Orts Gemeinde Vorarbeit geleistet und unter anderem die alten, maroden Palisaden entfernt. Nun wird beiderseits der Rutsche gegraben und geschöpft und Palisaden werden eingeklopft, um den Hang dauerhaft zu befestigen. Ein zweiter Trupp ist mit dem Ausheben eines Grabens und mit der Verlegung von Köhren für die Bewässerung des zu erweiternden Weidentunnels mit Regenwasser vom Dach des Daniel-Theysohn-Hauses beschäftigt.

„Eine super Stimmung“ herrsche unter den rund 15 Männern, freut sich Ortsbürgermeister Gerhard Andreas, der ebenfalls mit anpackt. Architekt Johannes Mehr mache die Vorgaben, die Handwerker unter den Freiwilligen leiteten die Arbeiten, „und der Rest macht den Handlanger“, beschreibt er die Aufteilung. Für so viel schweißtreibendes Tun gibt es am späten Vormittag eine leckere Brotzeit mit Bierspen-



Freiwillige stellten sich am Samstag zur Verfügung, um den Spielplatz der Kindertagesstätte Ludwigswinkel zu erneuern. —FOTO: SCHULZ

den aus der Bevölkerung und echten Lachs, „frisch aus Schweden eingeflogen“, wie Andreas betont. Die Delikatesse hat Ratsmitglied und Mithelfer Theonas Wilhelm besorgt, der zurzeit für seinen deutschen Arbeitgeber in Schweden „stationiert“ ist.

„Das bindet“

An der Neugestaltung des Kita-Spielplatzes sind noch weitere Personengruppen des Ortes mittelbar oder unmittelbar beteiligt. „Die Rentner machen momentan den Zaun neu. Er wird hellblau gestrichen“, informiert Andreas. Für diese Malerarbeiten habe die Ortsgruppe des Pflzerwaldvereins die Freizeithalle im Birkenfeld zur Verfügung gestellt. „Und die Pfadfinder bauen ein Weidentipi.“ Der Ortschef freut sich über so viel freiwilliges Engagement. Zwar hätte man den Spielplatz auch komplett durch Firmen gestalten lassen können, aber das gemeinsame Arbeiten, insbesondere für die Kinder, habe einen tieferen Sinn: „Das bindet“, ist Andreas überzeugt. In einem weiteren freiwilligen Helfereinsatz sollen noch die Schaukel erneuert und der Rollrasen verlegt werden.

Am 2. Juli ist Einweihung des neuen Kita-Außenbereichs. Dann steigt auf dem Dorfplatz ein großes Spiel fest, zu dem alle kleinen und großen Leute eingeladen sind. (hrl)

2006